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郑州民生 A07

这幅画多少牛？
“这幅画画的是什么？是牛吗？创

作手法真特别！”昨日9时，由河南省科
协主办的“中国两院院士书画邀请展、国
际书画名家作品友好交流展”暨河南省
“全国科普日”活动启动仪式在河南省科
技馆举行。现场，一幅《新年胜故年》引
起许多市民的好奇。

此画乍一看全是黑墨，但静心观赏，
发现里面藏着许多形态各异的牛，而且
这些牛都和大家熟悉的“牛魔王”非常相
像。
晚报记者 李丽君 实习生 种晓涵/文
晚报记者 周甬/图

任长霞入选感动中国人物
□晚报记者 孙娟

本报讯 刚刚出炉的新中国成立以
来感动中国人物榜单，任长霞就位列其
中，也成为郑州的骄傲。作为一名女公安
局长，任长霞集刑警的威严和女性的温柔
于一身。

面对弱势群体的妇女、儿童，她事必
躬亲、关怀备至。为最大限度地保护妇女
儿童的合法权益，她先后组织开通了

“110”反家庭暴力服务台，设立了妇女维
权示范中队，成立了多警种联动、相互协作、
共同作战，全方位、多层次、多渠道的快速反
应机制，设立服务台一年多就接警470多起，
处理刑事案件175起，逮捕96人。为了使更
多的孩子得到救助，2002年1月，任长霞向
民警发出倡议，在全局开展了“百名民警救
助百名贫困学生”活动，全市有126名贫困学
生得到了救助，重新回到了课堂。孩子们都
亲切地称任长霞为“任妈妈”。

身为女警，任长霞身上的刚烈一面也
十分显著。做预审工作13年，在郑州公安
系统、市政法战线及省预审岗位练兵大比
武中均夺取过第一名，协助侦破了大案要
案1072起，追捕犯罪嫌疑人950人。

然而，2004 年 4 月 14 日晚 8 时 40 分，
她在办案途中发生车祸，不幸因公殉职，
年仅40岁。她被授予全国五一劳动奖章，
获得全国三八红旗手、全国优秀人民警察
等荣誉称号。

□晚报记者 鲁燕 实习生 赵梦龙

本报讯 去年年底，我省高院提出“判决
书在网上公开”后，如今已实行 8个月了，效果
咋样？昨天，省高院请来了人大代表、法学专
家和律师现场“挑刺”。很多专家肯定了裁判
文书上网所取得的成绩，也在全国开了先河，
但他们还认为裁判文书上网不能“一上了之”，
有的上网的文书瑕疵不少、难以纠错，且网络
监督的声音很少等问题需解决。

8个月，全省“晒”出三级法院
裁判文书2.5万余件

在去年的“大接访”中，省高院发现部分裁
判文书质量不高，有的引起当事人不满甚至长
期上访。于是，自去年 10月开始，网上“晒”判
决书在省高院率先启动，主动接受群众监督、
社会评判。今年上半年，全省中级法院全部实
现裁判文书上网。截至 9 月 9 日，全省各中级
法院共上网公布裁判文书1.8万余件。1年内，
全省三级法院共有 2.5 万份裁判文书上网，点

击率达800多万，到今年年底以前，全省基层法
院全部实现裁判文书上网公布。

为及时了解掌握网民的意见和建议，省高
院专门在河南法院网上开通“网评法院”栏
目，网民可以跟帖对全省法院裁判文书上网
情况进行评议。全省各级法院成立网络阅评
员队伍，定期关注网民跟帖情况，确保对涉及
本院的网民意见和疑问进行及时有效的回复
和答疑。

省高院：不搞选择性上网
昨天，省高院院长张立勇就存在的问题作

出了解答，他表示，人民法院对于网民存在异
议的案件，如果查证无误，法院一定会维持法
律的权威，如果查证确实存在问题，那么法院
也会还人民一个公道。同时，对未成年人案件
以及涉及当事人和证人必要合理隐私的判决
书，将不予公布。

张立勇说，人民法院一定会保护老百姓的
知情权，不搞选择性上网，遏制一部分法官为
所欲为的行为。

河南省高院率先实现判决书上网的价值
是显而易见的。但马国英曾浏览“网评法
院”这个栏目，看到留言为零，“我想没留言
的法院并不是人民没有评价，首先应是当事
人不懂得或者没有条件应用网络，其次可能
是有些留言被删除了，我想第一种情况应该
更多一些。”马国英说，现在 80%的诉讼纠纷
都发生在基层，而这些基层群众很可能无法
利用网络，也就是说他们是沉默的大多数，
没有留言甚至让人觉得网评法院的形式意义

大于实际意义。
对于上网的网民，要做的是把网上提出的

问题通过网下的工作来解决，而对于不能上网
的沉默的大多数，他们的民意收集是不是要有
更有效的办法。比如说在我们的日常审判、执
行、信访工作中要建立制度、加强工作，保障基
层群众，特别是广大农村的当事人的知情权、
参与权、表达权和监督权。审理案件当然不能
一判了之，自然也不能以上网了之，在网下解
答当事人的提问尤为必要。

人民日报政治版副主编马国英：“网评法院”留言为零值得探究
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齐喜三建议上网功能应加以完善。法院
应该把文书给予分类，如农民工拖欠工资、职
业病防治等热点案例的文书，这些大家都非常
关注。同时，增加裁判文书标题的信息，比如
说是判决书还是裁定书、是一审还是二审，还

有检索的时候原被告的一些信息也可以放进
来。另外，增加裁判文书访问量的排行榜，哪
些是最多的，哪些是比较少的，大家看到信息
以后可以反映网民对裁判文书有什么看法、有
什么方向。

对网友的发言要宽容、理解
罗新建说，他看网上多数都是当事人自己

看和他有关的判决书，真正从另一个角度来看
的不多。有一个叫王秉身（音）的网友，对其中
一个调解书上网做了评论，这个调解书上有一
句话就是“原被告自此再无任何纠纷”。“这个
网友就觉得这句话太绝对了，结果人民法院回
复说，这句话是来自于当事人在调解协议当中
说的一句话，当事人商量好了，就这么解决了，
以后再也没有纠纷了，这句话也就放到调解书
里面了。”罗新建说，法院随后又批评网民断章
取义，缺乏最基本的对中文语言的理解。“这很
不好，本来站在善意的角度给调解书提出意见
的网民本身就不多，他提出这个意见可能显得

有些外行，但还是要抱着最谦虚的态度来回答
网民的问题。”

判决书选出来一部分“pk”
罗新建说，裁判文书上网现在的情况是，

关心的人很多，但是真正评论的人不多，这些
评论的人绝大多数是当事人自己。就是他对
自己案件的判决给予评论，然后又把他没有诉
讼完的案件再说一下，结果点击量很大，大家
都好奇，想看一看。

他建议，能不能由省法官协会每年分门
类，用随机的方法抽取一定比例的判决书，交
给省律师协会，然后评出 10 篇好的和 10 篇差
的，到第二年再进行比较，看有没有进步。

线索提供 荷刚 海青 伟伟

南阳理工学院副教授齐喜三：访问量要设立排行榜

警方严打斗狗赌博
□晚报记者 吴泳 通讯员 赵全合

本报讯 省公安厅昨日公布的最新统
计显示，我省警方1个月来办理赌博案件600
余起，处理涉赌人员3400余人。另外，一种特
殊形式的赌博“斗狗”，近期有所冒头。

今年 6月我省警方全面展开“禁赌专
项行动”。由于参赌者情况复杂，赌博形
式繁多而又隐蔽，一些流动性、大型的赌
博活动仍比较猖獗，有的赌博活动如“斗
狗”等，尚未被公安机关全面掌握。斗狗
是一种聚众赌博，每只狗一般都有庄家下
重注赌输赢。


